

El Eco de Cartagena

DECANO DE LA PRENSA DE LA PROVINCIA

SEGUNDA EPOCA

El conflicto minero

Las gestiones que ha llevado la Comisión del Sindicato Minero de la Provincia de Murcia, en Cartagena, en su reciente viaje a Madrid compuesta por su Presidente Don Camilo de Aguirre; Vice-Presidente Don Carlos Tapia; Secretario Don Manuel Garrido; Contador Don Casimiro Muñoz y Tesorero Don Juan Antonio Carrión, son las siguientes:

Con el presidente del Consejo de Ministros

1.º Estudio de la fabricación de detonadores en el establecimiento pirotécnico de Sevilla, dependiente del ramo de Guerra.

2.º Estudio de fabricación de pólvora negra en la fábrica de Murcia, como sustitutivo, que no exige el uso de detonadores.

3.º Venta a este Sindicato, para su distribución a particulares, de parte de las actuales existencias de pólvora en varios Parques de Artillería.

4.º Que acompañen a las cajas de nueva fabricación, certificaciones de la composición de las diferentes clases de dinamita que se expenda por la Unión Española de Explosivos.

Con el sub secretario de Hacienda

1.º Exposición de la necesidad de que el Gobierno estudie la reforma de la legislación vigente de Impuestos Mineros, en el sentido de lograr mayor equidad en la imposición de los tributos a las minas.

2.º Obtención, por parte del Ministerio de Hacienda, de la debida autorización para concertar con el Sindicato Minero de la Provincia de Murcia, en Cartagena, el pago del impuesto del tres por ciento del producto bruto sobre los minerales.

3.º Que se diere por el Ministro de Hacienda las órdenes oportunas a la Administración de Minas, de propiedad del Estado, para que en ningún momento pueda faltar mercurio en las fábricas de detonadores, y

4.º Que se den facilidades, dentro de la legalidad, para la importación de detonadores de fabricación extranjera ofrecidos por una casa de París.

Con el ministro de Estado

Exposición al señor Ministro de las circunstancias de dificultad en que se encuentran la explotación de las minas en esta Comarca. Debido al extraordinario encarecimiento de materiales, combustibles, y en suma de todos los elementos que contribuyen a la producción como fundamento de la necesidad de fijar un precio mayor que el actual para el plomo en los tratados comerciales con Francia y Estados Unidos sin cuya elevación el precio se haría imposible continuar la actividad de esta industria, cuyo paro forzoso produciría un grave conflicto de orden público.

Con el comisario gral. de abastecimientos y transportes

Que se diere por esta Comisaría, y con toda urgencia órdenes para que lleguen prontamente a su destino las expediciones de detonadores que salieron de la fábrica de «El Calayo» los días 1.º y 2.º de marzo del corriente.

Con la Unión Española de Explosivos

Se ha gestionado con esta Sociedad el envío de nuevas expediciones de detonadores y mecha, de cuyo último producto llegará de un momento a otro 250.000 metros, enviados por transporte marítimo, y 150.000 metros, remitidos por f. c. y facturados en gran velocidad.

Con la Compañía Peñarroya

Se ha solicitado de esta importantísima empresa minera y metalúrgica, en apoyo para la realización de la empresa de Abastecimiento acometida por este Sindicato, habiéndola encontrado dispuesta a prestarle aquellos auxilios y facilidades que sean procedentes. También ha ofrecido estudiar el problema de compra de piritas de hierro de nuestra Sierra, lo que contribuirá a facilitar la explotación de algunas minas.

Todos los señores que en comisión han gestionado estos asuntos han salido muy gratamente impresionados de todas las oficinas por las atenciones e interés que se les ha demostrado en acceder a sus justas demandas y por la cual de todo corazón les felicitamos, esperando que las aspiraciones de la causa minera de Cartagena sean prontamente atendidas.

Teatro Circo

Compañía Rosario Pino BENEFICIO y DESPEDIDA

Con una gran entrada se verificó la serata di honore de la insigne actriz. El público puso bien de manifiesto las simpatías y el cariño que siente por Rosario Pino.

Se le aplaudió con entusiastas aplausos, a sus plantas fueron flores que sus admiradores la ofrendaron y Rosario agradecida y emocionada asistió a su triunfo.

Bien le demostró anoche Cartagena su predilección y su cariño. No fué la obra elegida para el beneficio de esas obras que coadyuvan, con la fastuosidad de las toilettes, con decoraciones espléndidas, con emociones grandes.

«Una mujer sin importancia» de Oscar Wilde, no es obra que arrebatase. De exposición lenta, lánguida, dos actos enteros para llegar a la exposición del problema, que dan a conocer la psicología de la alta sociedad inglesa, con aciertos en el diálogo y en la prosa.

En el tercer acto sigue la monotonía, es parsimoniosa la acción y solo al final del tercer acto relampaguea en un instante la emoción por la rapidez de la acción dramática, pero ésta es momentánea y aunque teatral no es de gran novedad. En este acto destaca el diálogo sentido, humano y tierno entre la protagonista y el hijo.

El 4.º acto sobrio, seco, de intensa emoción, sirve solo para ratificar toda la espiritualidad fría, seca, verdaderamente británica del seductor que es el personaje admirablemente dibujado, más aún creado de la obra.

Hemos sentido en esta temporada teatral una íntima satisfacción.

Los grandes aplausos los recibió Rosario Pino al interpretar obras nacionales. No tenemos que recurrir al teatro extranjero. Después de oír a Benavente lo demás nos parece algo insignificante.

Los Hermanos Quintero, con sus lucidas comedias llegan más al alma de los públicos.

El mismo Muñoz Seca, nada tiene que envidiar en el manejo de la técnica, y en el diálogo a los autores extranjeros.

Convénzense nuestros actores; no hay que recurrir a la literatura dramática extranjera. Mientras tengamos nuestro teatro clásico, mientras Benavente, Quintero, Pérez Galdós, Tamayo y Baus, Feliu y Codina, Marquina, Martínez Sierra y tantos otros incluso nuestro romántico don José Echegaray existan en sus obras, lo extranjero no existe, salvo las obras grandes de un Salkospeare, Ibsen, Shuderonm y algún otro.

La labor de la señora Pino notabilísima y Soto correcto, flemático y muy bien caracterizado. La señora Pazo muy bien.

El actor señor Soto leyó las siguientes:

Frases de la Señora Pino

Señoras y Señores: Significarles mi satisfacción es un placer, mi gratitud es deber, y entre la satisfacción y el deber de la gratitud, está la obligación que me imponen mis creencias; hacer bien! Este placer es tan grande, que yo refractaría en absoluto a pedir, cuando llega este caso, lo hago siempre gustosa.

Ofrecí una función de Beneficencia en Cartagena; ha llegado el momento, pues fuera de todo mi compromiso con la Empresa de este teatro puedo libremente fijar el día para realizar mi deseo. El miércoles próximo primero de mayo, se verificará esa función dando todo su producto para la Casa de Misericordia y Expositos de Cartagena.

Confío como sumamente agradecida a las atenciones dispensadas por este público y por la prensa local, durante el período de mis funciones, y convencida de la amabilidad de ustedes ruego cooperen a la función que realizó a beneficio de útiles instituciones.

Afirmo a ustedes que en el descanso que procuro, al retirarme del Teatro no olvidaré a Cartagena, como uno de los públicos más carinosos y de la Prensa local, amable protectora. Acepten pues, señoras y señores, mi más sincero reconocimiento y respetuoso saludo.

ROSARIO PINO

Fueron acogidos con entusiastas aplausos y seguramente nuestro público sabrá corresponder el próximo miércoles a su actriz predilecta y querida.

G.

FOTOGRAFIA ARTISTICA de

J. CASAU

Ormaiztegui, 2.º (antes Capón)



SEPTIMO ANIVERSARIO

EL SEÑOR

D. Julián José Palacios y Fernández

Falleció en Madrid,

a la edad de 25 años, el día 29 de Abril de 1911

habiendo recibido la Bendición Apostólica

R. I. P.

Todas las misas que se celebren en el Altar Mayor de la Iglesia de la Caridad, de ocho a doce de la mañana, el lunes 29 de Abril, serán aplicadas por el alma del finado.

Sus afligidos padres, invitan a sus amigos a estos religiosos actos, por cuya asistencia les quedarán agradecidos.

De Sociedad

Los que viajan

Regresó de la Capital el Diputado a Cortes por Lorca nuestro amigo don Miguel Rodríguez Valdés.

— Procedente de Barcelona llegó a ésta en donde permanecerá una corta temporada don José Arroyo.

— Marchó a Alicante el ingeniero don H. Van Een.

— Después de estar en ésta unos días han regresado a Bilbao los señores don Pedro Basteochea, don J. L. Galloaga y don Daniel Echevarría.

— De Tortosa ha llegado a ésta el comerciante de aquella plaza don Daniel Lombart.

Notas varias

Ha sido ascendido a cura párroco de la Armada, nuestro querido amigo don Mariano Naveros, que desempeñaba el cargo de teniente cura de esta parroquia castrense.

Nuestra enhorabuena.

— Ha sido aprobado en el ejercicio previo para el ingreso en el Cuerpo de Correos con brillantes notas el estudiante joven cartagenero don Manuel Cremades.

— Mañana celebra su fiesta onomástica la Excmo Sr. D.ª María de Monserat Vives Mendoza esposa del Excmo Sr. D. Carlos Banús, Gobernador Militar de esta plaza.

Eufemios

Se encuentra muy mejorado del ataque que sufrió recientemente, nuestro respetable amigo el Juez de Instrucción de la Unión don Juan José González de la Calle.

Letras de luto

En la iglesia de la Caridad se han celebrado esta mañana las Misas de la Eupetratriz en sufragio del alma de nuestro inolvidable amigo don Guillermo Gil Rodríguez.

Reiteramos a la familia del finado nuestro más sentido pésame.

Instituto general y técnico de Cartagena

Mañana sábado a las seis y media de su tarde tendrá lugar en el salón de actos del Instituto la tercera Conferencia de extensión cultural organizada por este Centro, disertando el catedrático don Antonio Navas Moreno sobre el tema: «Problemas de la filosofía contemporánea: la filosofía de Henri Bergson». La entrada será pública.



IV ANIVERSARIO

Rogad a Dios en caridad

por las almas del

Excmo. Sr. Teniente General D. José García Aldave

MARQUÉS DE GUELAYA

y de su hija MARIA

que fallecieron en la paz del Señor después de recibir los

Santos Sacramentos y la Bendición de S. S.

el 29 de Abril y el 20 de Julio de 1914

R. I. P.

La Hora Santa que de 11 a 12 (hora oficial) se celebrará el martes 30 en la Iglesia del Santo Hospital de Caridad, será aplicada en sufragio suyo.

La familia pide una oración por sus almas.

Notas de Sport

Conformes

Hemos leído en nuestro colega «La Verdad» de Murcia, un artículo de un señor de Aguilas que se apellida Lara, el cual le pide acuda el notable cronista de sport «Frée Kick» para organizar el campeonato regional de Levante.

En esto estamos conformes y conformes estamos en que, como dice muy bien el señor Frée Kick que antes lo que hay que hacer es federarse y formar la «Federación de Levante».

La única sociedad que hasta ahora está federada es Cartagena y claro está que tratándose de campeonato ella no puede luchar nada más que con aquellas que estén federadas.

Repetimos que estamos conformes, pero claro está que el Lara arregla las cosas a su gusto, pues pone Cartagena, Alicante y La Unión en Cartagena; Murcia, Elobe y Orihuela en Murcia, y Aguilas tan fresca esperando el resultado para no salir de casa.

No, señor Lara, puede celebrarse ese campeonato, pero no con su plan de Vd., sino con el que arreglaren los representantes de los equipos que compongan esa federación, pues a Cartagena le falta jugar con Valencia, que también pudiera entrar, Murcia sobre todo, Aguilas que aquí se le quiere y Alicante que se le estima....

Conforme pues, pero con esa intención, señor Lara.

Penalty

Hace cuarenta años

ABRIL

26

Viernes

1878

Noticias publicadas por «El Eco de Cartagena» en tal día como hoy.

La Sociedad Circolo Ateneo de esta población, va a establecer en sus sesiones una sección literaria así como ya la tiene dramática, filarmónica y de enseñanza.

La sección literaria inaugurará sus tareas ofreciendo a los socios una agradable velada a la memoria del príncipe de los ingenios españoles don Miguel Cervantes.

El discurso inaugural estará a cargo del Director de nuestro colega «El Amigo» don Pedro Carreras.

Constantinopla, 24.

La insurrección musulmana de Bulgaria toma proporciones considerables, pasando de 15 000 los insurrectos armados.

Considerables refuerzos rusos dirigen a Bulgaria para ocupar militarmente todo el país.

JUNTA de Protección a la Infancia

Número premiado hoy

192